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今平湖客户端

■记 者 李雨婷
通讯员 徐佳丽 顾秋叶

■记 者 胡佳英
通讯员 陈华中

■记者 华婷婷

本报讯 昨天上午，2021中国·平湖西瓜灯
文化节组委会第一次会议召开。市领导毛捷、蔡
国平、柯卫明、方晓烈、汤洪成出席会议。

2021中国·平湖西瓜灯文化节集中活动时间
为9月16日至9月20日，共5天。本次西瓜灯文化
节以“风华百年·勇开新局”为主题，分为“奋楫勇
进”“百年风华”“寻味平湖”3个板块，共计开展25
项子活动和3项环境布置类活动。各项活动举办
的同时还将体现“庆百年、开新局”的主旨，突出“庆
建党百年、我们艺起来”群众文化品牌打造。

市委副书记、2021中国·平湖西瓜灯文化节组
委会第一副主任毛捷就下一步工作指出：高度重
视，持续擦亮西瓜灯文化节节庆品牌。要举办一
场具有时代性、群众性、安全性的西瓜灯文化节，充
分展示平湖经济发展高质量，彰显平湖文化繁荣
新魅力，提升平湖城市形象影响力。周密细致，全
力办好西瓜灯文化节系列活动。要高标准做好活
动筹备，高质量推动项目招引，全方位强化安全保
障。通力协作，不断放大西瓜灯文化节品牌效
应。各镇街道、各部门（单位）要加强组织领导，明
确责任落实，强化协调配合，共同把此次西瓜灯文
化节办成有影响、有特色、有成效的精彩盛会。

今年西瓜灯文化节
9月中旬开幕

本报讯 昨天，记者从市统
计局了解到，今年 1至 5月，全市
712家规上工业企业实现营业收
入 587.0亿元，同比增长 40.8%；
利 税 总 额 51.52 亿 元 ，增 长
86.2%；利润总额 39.38亿元，增
长1.3倍。从数据看，规上工业企
业营业收入、利税总额、利润总额
三项指标的增速跑赢了规上工业
总产值增速，也就意味着我市规
上工业稳中有进、稳中向好态势
明显。

从行业细分看，“1212”特色
产业集群贡献较大。前 5个月，

“1212”特色产业集群实现营业收
入 415.97亿元，同比增长 49.0%，

占所有规上工业企业营业收入的
70.9%；利税总额 39.07亿元，增
长1.2倍，占所有规上工业企业利
税总额的 75.8%；利润总额 30.66
亿元，增长 1.5倍，占所有规上工
业企业利润总额的77.9%。

在“1212”特色产业集群中，
战略性主导产业效益实现成倍增
长，实现营业收入264.60亿元，增
长 69.3%；利税总额 33.07亿元，
增长2.6倍；利润总额26.67亿元，
增长 3.2倍。数字经济产业和未
来产业则实现营业收入正增长，
前者营业收入 114.98亿元，增长
45.5%；后者营业收入 5.51亿元，
增长 4.6%。受国外疫情等多重
因素影响，时尚产业效益有所下
降。虽效益还未明显，但全市服
装、箱包等传统企业在经历“寒

冬”之后，逐渐加大了转型升级力
度，更加追求产业链、供应链稳
定，全市传统产业转型步伐不断
加快。前几天，平湖箱包基地顺
利通过国家级外贸转型升级基地
复核，这是对平湖箱包产业的肯
定，这块金字招牌必将成为接下
来平湖箱包产品“走出去”的强大
推动力量。

规上工业企业营业收入、利
税总额、利润总额三项指标实现
较大幅度增长，从国标行业看，化
学原料和化学制品制造业拉动力
强劲。1至5月，化学原料和化学
制品制造业实现营业收入164.79
亿 元 ，增 长 83.4% ；利 税 总 额
20.78亿元，增长3.9倍；利润总额
16.89亿元，同比增加14.37亿元，
增长5.7倍，拉动全市利润总额增

长 82.5%。此外，通用设备制造
业、造纸和纸制品业、汽车制造业
等行业紧随其后，利润分别增长
1.9倍、1.7倍和 1.8倍，对全市利
润总额增长的贡献率分别为
14.6%、12.7%和6.9%。

大平台凸显大作用。比如，
独山港经济开发区效益增长贡献
最大，实现营业收入223.50亿元，
同比增长 67.0%；利税总额 25.30
亿元，增长3.2倍；利润总额19.69
亿元，增长 5.3倍，对全市利润总
额增长贡献率达 75.3%。独山港
经济开发区重点发展新材料产

业，已连续 4年入选化工潜力园
区 10强榜单。6月 18日，独山港
又集中签约项目 6个，总投资约
70亿元，涵盖范围广，将为独山
港跨越发展注入新活力。又比
如，平湖经济技术开发区利润增
长强劲，实现营业收入 226.96亿
元，增长 37.0%；利税总额 19.11
亿元，利润总额 15.81亿元，分别
增长 42.4%、52.9%。最近，长城
汽车整车生产实现破万，通过大
项目引领，将推动全区经济工作
再上新台阶，进一步发挥主平台
的作用。

从企业口袋“鼓”看发展质量“高”

平湖规上工业经济量质齐升平湖规上工业经济量质齐升

本报讯 “路宽了，心也顺畅
了，大家出行也更安全了。”对于
上月底家门口刚拓宽的斜港路，
新埭镇大齐塘村 24组的陆叶雷
满脸笑意，连连点赞农村道路提
升给百姓带来的美好生活。

“以前这条路很窄，路宽只有
3米左右，汽车与电瓶车、自行车
都不能交会，都要提前让行，既不
安全也不方便，而且这条路上还
有好几个直角转弯口，就是我们
常说的‘摇车柄’路形，行车视线
容易被路旁的农作物遮挡，也造
成了一定的安全隐患。”陆叶雷

说。斜港路全长 950米，沿途有
40多户人家，建于 2009年，曾经
窄旧的道路一度成为村民出行的
一大堵点。现在经过改造提升的
斜港路，从 3米拓宽成 5米，直角
转弯口也改造成了角度更大的弧
形路口，村民出行安全也更有保
障。

斜港路的改造提升是新埭镇
大齐塘村道路提升工程的一部
分，也是新埭镇大力推进“四好农
村路”建设的一个缩影。自 2019
年开始，新埭镇就从村民的诉求
出发、从城镇发展的需求出发，立
足打通农村公路、畅通自然村落
保留点，依据村庄部署整体规划，
实施三年“四好农村路”建设。“现

在农村的道路大多建于本世纪
初，基本都有着 15年的路龄，有
着破旧、狭窄等短板，严重影响了
村民们的出行安全和质量。”新埭
镇村镇建设办副主任陈炜轶说，

“四好农村路”建设就按照四级公
路建设标准，通过道路拓宽、道路
线形调整等方式提升道路建设质
量，让村民行车更安全。据悉，新
埭镇在 2019 年、2020 年共建设

“四好农村路”23条、长度为 28.8
公里；今年还将对 8条道路、3个
项目进行改造提升，长度为9.6公
里，预计 9 月开工，明年 5 月完
工。目前，四级公路已覆盖了新
埭全镇80%的重点村落。

村民的交通出行质量严重影

响着村民们的出行安全和生活品
质，近年来，新埭镇在美丽城镇建
设中，聚焦农村群众出行质量，以
农村道路的安全、畅通为村民“生
活美”添彩。不光是“四好农村
路”的建设，现在在新埭镇的农
村危桥改造也是农村道路上的
一道亮丽风景线。大齐塘村的
四号河桥、大寨河桥，旧埭村的
新泾港桥等都在如火如荼的改
造提升中。“我们对全镇的桥梁
都进行了全面的摸底，全镇共需

改造提升的桥梁共有 94 座，去
年年底已完成拆除与加固提升
36座，目前 10座正在续建中，27
座将于本月底完成招标并将于
今年年底前竣工，余下 21 座将
于明年年底前完成改造。”新埭
镇园林市政科负责人盛保龙说，
改造提升后的农村桥梁技术指
标将全面提升，往昔荷载能级
低、桥面狭窄等安全隐患将全面
消除，筑牢村民安全出行防线，
为村民“生活美”添彩。

新埭农村道路建设提升群众“生活美”

本报讯 昨天上午，市政协届末提案办理
“大盘点”重点督查活动举行。市政协主席王道
平，副主席沈幼锋、汤建萍出席，副市长戴建忠应
邀参加。

与会人员实地查看了新埭镇吴泾一期公寓
房以及德耐尔能源装备有限公司，了解有关农民
建房提案以及有关张江长三角科技城平湖园提
案办理成果。

2017年至 2020年，广大政协委员、政协各参
加单位和各专门委员会共提交提案811件。经审
查，立案 748件，全部按时办复。今年 5月起，市
政协对 2017年至 2020年提案办理情况开展为期
4个月的盘点督查。对于提案涉及问题已经解决
或正在解决的，办理结果标识为A类，重点督查最
终解决落实情况；提案涉及问题列入计划拟解决
的，办理结果标识为B类，重点督查解决的时间、
程度和成效，以及提案人对此项工作的满意度；
提案涉及问题因政策条件所限未能解决或留作
参考而作出解释说明的，办理结果标识为C类，重
点督查原不能解决，现因政策变化或条件成熟可
以解决的提案，查看其现在的解决情况。

王道平指出，要充分认识“大盘点”在提案办
理工作中的作用，明确“大盘点”有利于进一步提高
提案质量和办理质量。要充分肯定“大盘点”工作
的成效，“大盘点”工作加大了提案落实力度，进一
步提高了委员的履职积极性，助推提案质量提升，
增强了提案工作合力。就加强和改进政协提案办
理工作，王道平指出，要进一步提高认识，增强政协
提案办理责任意识；进一步加强协作，构筑提案办
理工作合力；注重实效，不断提高提案办理质量。

市政协届末提案办理
“大盘点”重点督查
活动举行
■记者 居丹荔

本报讯 近日，在上海工作
的叶舒佳将一条情真意切的微信
和几张做满笔记的照片发送到了
当湖街道南市社区党总支副书记
柯凯的手机上，纸短情长，一字一
句诉说着叶舒佳的学习心得与对
当湖街道南市社区党总支的感
谢。这是怎么一回事呢？

叶舒佳是南市社区大南门新
村的一名党员，但是常年在上海
工作，很多主题党史学习会不能
准时参加。于是今年 4月初，当
湖街道南市社区党总支将一个包
含着《中国共产党简史》《论中国

共产党历史》等四本党史学习教
育书籍的“红色包裹”通过邮寄的
方式，寄给了她。

收到这份沉甸甸的包裹后，
叶舒佳感慨万分：“非常感谢社区
党组织，为我寄来这份红色学习
大礼包，不管是在岗位上还是生
活中都不忘初心、牢记使命，严于
律己，积极发挥党员的先锋模范
作用！”在这 3个月的时间里，叶
舒佳认真研读红色历史，忆峥嵘
岁月，学习革命先辈的奋斗精神，
淬炼人生品格……于是便有了文
章开头的这一幕。

“像叶舒佳这类党员，他们的
党组织关系在我们社区，但是因
为常年在外工作，平时组织起来

难度较大，很多主题党史学习会
他们也不能准时参加，面对这些
不可抗力，我们社区就想着拓宽
学习形式，不拘泥于传统的集中
学习，而是通过寄送‘红色包裹’
的方式，让他们在异乡也能自学
党史，真正将流动党员的党史学
习教育落到实处。”柯凯说。

据悉，当湖街道南市社区的
流动党员因工作、经商等原因主
要分布在金华、上海等地，本着党
史学习不落下一人的原则，今年
4月起，南市社区陆续为流动党
员寄出“红色包裹”，第一时间将
党史学习的书籍送到流动党员的
身边，叮嘱他们在工作之余也要
学党史，加深对党的历史、党的理

论知识的学习和理解，保持同步
学习不脱节不掉队。截至目前，
南市社区已将6份“红色包裹”邮
寄到了湖州、金华、杭州等地，确
保让每一名流动党员“离乡不离
党，流动不流学”。

流动党员管理一直是当湖街
道亟待解决的一道难题。“让流动
党员学好党史是保证党史学习教
育全覆盖的关键，‘红色包裹’的
传递也是我们一次党员党史学习
教育不掉队的生动实践，既补齐

了流动党员党史学习的短板，也
让流动党员感受到党组织的关爱
和党史学习教育的浓厚氛围。”当
湖街道党史学习教育领导小组办
公室相关负责人表示。下阶段，
当湖街道将把流动党员的教育管
理作为党史学习教育的重要举
措，坚持线上线下联动抓学习教
育，让流动党员们找到组织归属
感、增强党史学习获得感，确保在
党史学习教育道路上“一个都不
少”。

“红色包裹”寄初心 党员“流动不流学”

当湖创新举措落实流动党员教育管理
■记 者 金睿敏 陈亚琴
通讯员 赵泽曦 黄玮媛

本报讯 昨天上午，嘉兴市农业农村高质量发
展暨数字化改革工作推进会在我市召开，嘉兴市领
导王涛、王慧琳，我市领导仲旭东、沈志凤出席会议。

近年来，我市深入贯彻落实乡村振兴战略，牢
固树立新发展理念，产业为王、生态立基、数字赋
能，积极打造平湖农业“金”字招牌，加快推动全面
乡村振兴和农业农村高质量发展。

我市创新发展“广陈模式”，坚持以发展工业
的理念发展农业，成功创建为全国农村一二三产
业融合发展先导区、全国农村创新创业典型县、省
首批乡村振兴产业发展示范建设县。在农业农村
数字化改革方面，我市先后列入首批省级乡村振
兴产业发展示范建设县和省数字乡村试点示范
县、国家数字乡村试点，并且连续两年获评全国县
域数字农业农村发展先进县。同时，我市还在全
省率先启动了稻田退水“零直排”工程，成效显著。

嘉兴市委副书记王涛对我市稻田退水“零直
排”工程建设、高能级产业平台建设和农业农村
数字化改革的工作举措和成效给予了充分肯
定。就做好下一步工作，王涛强调，要牢记使命、
坚定信心，以习近平总书记“七一”重要讲话精神
指引“三农”发展，要将学习成果转化为推动“三
农”工作的强大动力，为全面建成社会主义现代
化强国夯实“三农”基础。要把握重点、紧盯目
标，为争创共同富裕先行市贡献更多“三农”力
量，以数字化改革为总抓手、高质量发展为总要
求、共同富裕为总目标，扎实推动农业农村高质
量发展。要狠抓落实、务求实效，确保全市农业
农村工作迈上更高台阶。各地各部门要提高重
视程度、坚持目标导向、强化要素保障，以更坚决
的态度从严抓好落实，推动全市农业农村工作落
地见效。

当天，与会人员实地考察了我市广陈镇龙兴
村稻田退水“零直排”治理；我市在会上作经验介
绍，其他县（市）区作交流发言。

嘉兴市农业农村高质量发展
推进会在平召开

■记者 金睿敏

点赞平湖稻田退水
“零直排”

近日，在广陈镇前港村吴
前浜河道内，清澈见底的河水
和小鱼、水藻等构成了一个巨
型“鱼缸”。据介绍，该河道通
过清理、水质改善等水源治理，
如今水下也如一个“小森林”
般，生长着各种动植物。

■摄影 王 强 倪 颖
钱雪平

水下“森林”


